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TC Homberg - Jahresbericht 2022 des Präsidenten  

 

Rückblick: 

Das Clubjahr 2022 reiht sich ein in eine Reihe eher schwieriger Jahre. Nachdem wir vorher 2 
Jahre in Folge arg unter der Corona-Pandemie leiden mussten, hatten wir 2022 die 
Nachwehen zu verdauen. Einige Mitglieder haben während der Pandemie-Zeit Ihre Tennis-
Schuhe an den Nagel gehängt und sind im Vereinsjahr 2022 ausgetreten. Schauen mehr aufs 
Portemonnaie und die Beteiligung am Vereinsleben ist generell am Sinken. Fast alles ist 
teurer geworden und dies ergibt in Kombination mit weniger Einnahmen eine ungesunde 
Entwicklung. Aber wir wollen nicht jammern und haben uns insgesamt wacker geschlagen. 
Gehen wir der Reihe nach. 

Unsere letzte Generalversammlung fand am 18.3.2022 im Restaurant Gäustübli statt.   

Nach dem Ausmotten im April konnten wir mit 2 Wochen Verspätung, welche der 
verspäteten Arbeit der Tennisbau AG geschuldet waren, unseren Spielbetrieb aufnehmen.  

Aufgrund der verspäteten Eröffnung und des kalten Wetters waren die Plätze Ende April 
noch ziemlich weich. Wir haben uns deshalb trotz 23 Anmeldungen entschieden, das 
Eröffnungsturnier abzusagen. Mit der Tennisbau AG haben wir den Sachverhalt besprochen 
und angebracht, dass wir im 2023 (und in den Folgejahren) früher bedient werden wollen. 
Dies wurde uns schriftlich zugesichert. Nun sind wir gespannt! 

Der Interclub fand wie gewohnt zwischen Frühlings- und Sommerferien statt und der TC 
Homberg ist erneut mit 4 Teams in verschiedenen Kategorien angetreten. Marco Bärtschiger 
geht in seinem Spielleiter-Bericht detailliert auf die Erfolge und Resultate ein. Herzlichen 
Dank für den beherzten Einsatz aller Spieler/-innen, Teams, Trainer und Betreuer, welche 
den TC Homberg auch in der Saison 2022 mit Würde und Engagement vertreten haben!  

Im Mai mussten wir leider mangels Anmeldungen unseren traditionellen Brunch für 
Clubmitglieder absagen. Der jährliche Neuzuzüger-Anlass fand hingegen bei strahlendem 
Sonnenschein statt und wir konnten ein paar neuen Wangnerinnen und Wangnern unseren 
Club schmackhaft machen. 

2022 fand der Homberg-Cup wieder zum gewohnten Zeitpunkt - im Anschluss an die IC-
Saison - vom 13.-19. Juni statt. Wohl noch immer unter dem Einfluss von Corona fiel die 
Teilnehmerzahl leider ungewohnt spärlich aus. Eine Aktiv-Kategorie Herren konnte gar nicht 
gespielt werden. Unter den 18 Einzelnominierungen waren erfreulicherweise 7 Damen, 
nachdem es in den letzten Jahren jeweils gar nicht gelang, eine Damen-Kategorie 
auszutragen. 
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Am 10. August durften wir dann 11 Kinder aus der ganzen Region zum Ferienpass begrüssen. 
Ich bedanke mich bei der Tennisschule von Fabio Bärtschiger für die Vorbereitung und 
Durchführung, welche wie immer sehr guten Anklang fand.  

Im Verlauf des 2022 konnten wir nach einem Einbruch in der Corona-Zeit erstmals wieder 
Vermietungen unseres Clublokals für private Veranstaltungen erlauben, welche vorher 
während langer Zeit behördlich untersagt waren. Dies ermöglicht uns einen kleinen, aber 
willkommenen Zusatzverdienst.  

Ende August und Anfang September war die Durchführung unserer Clubmeisterschaften 
geplant. Trotz Reminder und sonstigen Aufrufen waren per Anmeldeschluss nur gerade 6 
Anmeldungen eingetroffen. 2 Anmeldungen kamen dann noch 1, bzw. 2 Tage nach 
Anmeldeschluss. Da die angemeldeten Spieler aber alters- wie auch stärkemässig viel zu weit 
auseinanderlagen, um einen vernünftigen Modus spielen zu können, blieb dem OK und 
Vorstand nichts anderes übrig, als die Clubmeisterschaft schweren Herzens abzusagen. Es ist 
schade, dass eine Clubmeisterschaft abgesagt werden muss. Eigentlich sollte ein solcher 
Anlass der Höhepunkt eines Vereinsjahrs sein. Mittels einer Umfrage haben wir versucht, 
daraus die richtigen Schlüsse zu ziehen. Severin wird uns später am Abend über Eure 
Rückmeldungen berichten. 

Überwältigt vom Einsatz und der Unterstützung waren wir dafür am 11.09.2022 anlässlich 
unsere Junioren-Sponsorenlaufs mit Apéro und Pasta-Essen. Wir durften erneut hohe 
Einnahmen verbuchen, wofür wir allen Läuferinnen + Läufern und den Sponsoren enorm 
dankbar sind. Die Einnahmen kommen zum grössten Teil wieder der Junioren-Förderung 
zugute! 

Wie immer wehmütige Stimmung (mit Blick auf das Saisonende) herrschte beim Einmotten 
Ende Oktober, bei dem wir jeweils unsere Anlage winterfest machen.  

Finanziell haben wir uns im Club-Jahr 2022 eher unterdurchschnittlich entwickelt. Wir 
werden die Ursachen noch genauer untersuchen und Massnahmen einleiten. Details dazu 
entnehmt Ihr bitte den entsprechenden Berichten von Fiona. 

Unsere Mitglieder-Basis und die Finanzlage des Clubs sind aber nach wie vor gesund, so dass 
wir zuversichtlich in die Zukunft blicken können. Wir bedanken uns an dieser Stelle auch bei 
der Gemeinde Wangen bei Olten, welche alle Wangener Clubs jährlich unterstützt und und 
natürlich auch bei unseren Sponsoren! 

Ein grosses BRAVO für ihre Einsätze gebührt unserer Tennisschule und allen Trainern, die 
erneut ein gut besuchtes Winter- und Sommertraining angeboten und durchgeführt haben. 
Im gleichen Atemzug bedanke ich mich auch bei Toni Bärtschiger und Rahel Kingsley für die 
Vorbereitung und Durchführung des Homberg-Cups. 
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Ein grosses MERCI auch an Beni und Christine Borner für die engagierte und vorbildliche 
Unterstützung bei Unterhalt und Reinigung unserer Anlage. Beni hat auch bei allen Turnieren 
und Anlässen grossartig unterstützt! 

Enorm wertvollen Support durfte ich von all meinen Vorstandsmitgliedern erfahren. Sie 
haben mich auch im vergangenen Jahr grossartig unterstützt, wofür ich sehr dankbar bin.  
 
Mein Dank gilt auch unseren Revisoren Alexandra Kneubühler und Cédric Blaser.  

Für das Vertrauen und die grossartige Unterstützung bedanke ich mich bei allen Mitgliedern! 

Ausblick: 

Aufgrund tendenziell sinkender Mitgliederzahlen, weniger Turniereinnahmen und 
steigenden Ausgaben für Platz-Herstellung, Tennis-Schule, Strom, Wasser rechnen wir 2023 
mit einem eher schlechten Jahr. Wir kalkulieren vorsichtig und müssen unsere Ausgaben im 
Griff haben. Betreffend Investitionen planen wir nur einzelne kleine Posten, wie 
Reparaturen an der Terrasse oder Ersatz von ein paar Tischen. 

Unsere grössten Ausgaben sind wie immer die jährliche Instandstellung unserer Sandplätze, 
Platzwart und Reinigung sowie die Juniorenförderung.  

Da unser Baurechtsvertrag mit coop nach 30 Jahren ausläuft, steht auch der Kauf des 
Grundstücks zur Diskussion. Dies würde aber unsere Finanzen arg strapazieren, so dass wir 
hier noch keinen konkreten Vorschlag an die Mitglieder haben und weitere Verhandlungen 
führen werden. 

Ich habe vor einem Jahr angekündigt, mein Präsidentenamt abgeben zu wollen, um etwas 
mehr Zeit für Familie, Privatleben und meine noch ausstehende Masterarbeit aufwenden zu 
können. Leider habe ich bisher keinen geeigneten Nachfolger überzeugen können. Es stimmt 
mich aber zuversichtlich, dass wir für das Vereinsjahr 2023 neue Kräfte für Vorstandsämter 
gewinnen konnten. Dies hilft, die Arbeiten auf mehr Schultern verteilen zu können. 

Die Vereinsjahr 2022 haben wir als Verein gut gemeistert. Lasst uns nun auch das 2023 
gemeinsam und solidarisch angehen und packen. Besten Dank für Eure Unterstützung und 
Euer Vertrauen! 

 

März 2023, 
Stephan Habegger (Präsident) 


